

Presentación

Me produce una honda satisfacción la presentación de esta publicación dedicada al Museo del Ejército y que reúne las conferencias pronunciadas en dicho Museo en el Ciclo «Camino del Bicentenario», organizado por la Asociación de Amigos de los Museos Militares en 1995.

El Museo del Ejército es mucho más que un museo. Es esencia y altar de nuestra institución y tiene una atmósfera especial ligada a nuestra historia y a su pasado esplendor. Allí están las últimas banderas que ondearon en los rincones de nuestro imperio, en tierras lejanas, muchas de las cuales conservan hoy nuestro idioma y vinculación cultural, y allí permanecen los recuerdos de tantos soldados españoles que ofrendaron sus vidas en el cumplimiento de su deber.

Pero lo más importante del Museo del Ejército es su visión completa y unitaria de la historia de España, defensa cultural e incruenta del concepto mismo de nuestra nación.

Mi agradecimiento a los autores de este trabajo y, con especial afecto, a los académicos que nos honraron con la aceptación de su Patronato de Honor.

José Faura Martín
General Jefe del Estado Mayor del Ejército